
金坛时报
数字微报

金坛网
微信公众号

2020年5月15日 星期五
第2248期（本期4版）

主办：中共常州市金坛区委员会 常州市金坛区人民政府 主管部门：中共常州市金坛区委宣传部 编辑：金坛区广播电视台

准印证号:苏新出准印JS-D237

金坛手机台
APP下载

金坛代表团继续审议常州市《政府工作报告》——

加快融入主城区 推动金坛新跨越

本报讯 5 月 14 日，参加
市十六届人大四次会议的金
坛团的代表们继续审议 《政

府工作报告》 和其他工作报
告。审议中代表们认为 《政
府工作报告》 把握了新时代

的要求，站位高、
谋划远、落点实，
特别是对 《报告》
中所涉及的金坛
元 素 倍 感 鼓 舞 ，
并展开热烈讨论。
常 州 市 委 常 委 、
组织部部长周昌
明，区领导狄志
强、沈东、王跃
中、刘国新参加
金坛代表团分组
审议。

审 议 中 代 表
们认为，《政府工
作报告》实事求是
总结了 2019 年的
工作，重点突出，
全面准确；对 2020

年工作安排目标高远，措施具
体，对政府自身建设，站位准
确，务实踏实，是一份站位有

高度、发展有厚度、谋划有深
度的报告。特别是《报告》中
提到“更大力度推动金坛融入
主城区”“支持金坛茅山创建
国家级旅游度假区”“支持金
坛开展国家城乡融合发展改
革试验”“促进中德跨境合作
园区加快发展”等内容，体现
了常州市委市政府对近年来
金坛主动融入常州主城区，坚
持实体为本、产业强区，持之
以恒推进两个加快所取得成
绩的肯定，也对金坛下阶段更
好的在长三角一体化格局下
实现跨越发展创造了必要条
件。

代表们认为，金坛要紧紧
抓住“长三角一体化”“融入南
京都市圈”“苏锡常一体化”以
及“开展国家城乡融合发展改
革试验”等机遇，加快融入常
州主城区，做好谋篇布局，力

争早日进入苏南发展第一方
阵。在这个过程中不仅需要
金坛广大干部群众进一步弘
扬“苦干实干、正气大气”的时
代精神，也需要常州市委市政
府的大力支持。

代表们表示，要认真学习
领会《报告》精神，牢牢把握大
势，坚持统筹谋划，扎实推动市
委市政府各项战略部署在金坛
落地生根。并就常州市“十四
五”规划制定，交通、电力等基
础设施以及公共卫生、高等教
育等要素配置进一步向金坛倾
斜等话题进行了热烈讨论。

陈月乔

本报讯“ 金 坛 元 素 ”在
《政府工作报告》中频现，得益
于金坛近年来发展的高质量
和快速度。在这次两会中，各
界人士关注“金坛元素”，点赞
金坛发展。

在这次两会上，有多位在
常州工作的金坛籍代表委员，
他们虽然常年在常州工作，却
时刻心系金坛发展。近年来金
坛交出的高质量发展答卷，让
他们感到骄傲和自豪。对于

《政府工作报告》中提出，要“更
大力度推动金坛融入主城区”，
代表委员们也对金坛今后的发

展提出了建议。
“金坛的工业这几年飞速

提升，一些大的企业集群都到
了金坛”，政协常州市第十四届
委员会委员、市政协文教卫体
委员会主任沈梅表示，金坛的
城市管理水平大幅提升，她感
到十分自豪。

政协常州市第十四届委员
会委员、市工商联副主席韩红
卫告诉记者，近年来，家乡金坛
在经济社会发展方面取得了令
人瞩目的成就，尤其是在经济
领域提出“三新一特”发展战
略，举措扎实、成效显著。韩红

卫表示，非常期待家乡能够全
力投身常州市“五大明星城”建
设，“尤其在引领民营经济健康
发展、民营企业家健康成长方
面，再出经验，再创品牌，更上
一层楼。”

常州市第十六届人大代
表、市人大常委会委员、民宗侨

（外事）工委副主任都文平告诉
记者，怎样更快地融入常州，金
坛要更好地深入考虑，“下一
步，是不是在进一步增强创新
活力、加快转型升级这方面，更
好地做进一步的考虑。”

陈月乔

“金坛元素”引多方关注

详见本期二版送政策 练内功 激发市场主体活力
“六保六稳系列报道”

本报讯 昨天上午，江苏省
台办主任练月琴一行来坛考察
台资企业，区领导刘小平、卢建
新陪同。

活动中，练月琴一行先后前
往江苏百冠汽车零部件有限公司
和常州明耀半导体科技有限公
司，与台商和台企负责人深入交
流，鼓励他们增强发展信心，对我
区真诚帮助台企纾难解困、扎实
做好疫情防控、推动复工复产的
做法给予充分肯定，对台企项目
建设和生产经营情况表示满意。

我区将密切台商感情作为工
作出发点和落脚点，通过完善协
调联络制度、设立台商服务专职

机构、搭建部门协作载体，开展
“上门问需”式服务，着力解决台
企台商台胞最关切的问题。在坛
台商权益得到充分保障，营商环
境得到进一步优化，台企发展得
到更大促进，区台办获评“全省台
商服务工作示范点”。

练月琴指出，金坛区各级领
导高度重视，形成了台企良好的
发展氛围，台企发展势头好、后
劲足，台商有情怀、有信心克服
疫情影响，复工复产取得了成
效。她要求我区强化措施，因企
施策，精准服务，落实落细各项
惠台政策和我省惠企政策，推动
台企健康发展。 李鹏宇

省台办领导来坛考察台资企业

本报讯 吉驰汽车配件项
目 3月 5日复工，虽然推进速度
比计划稍慢，但开发区的项目服
务工作让远在德国的公司负责
人很是放心，目前一期建设进度
达80%。

作为 J&S 股份有限公司在
中国投资的首个生产基地，位
于金坛经济开发区中德产业
园，是该公司的全资子公司。
J&S 股份有限公司是德国汽车
零部件领域的知名企业，主要
生产发动机隔热隔音罩、密封
件、汽车安全配件以及系统集
成等产品。卓越的产品性能使

公司成为戴姆勒、保时捷、大众
等全球知名汽车企业的核心供
应商。

吉驰汽车配件项目总投
资 3000 万欧元，计划分两期建
设，一期项目 2019 年 10 月正
式开工，计划新建两条高精度
冲压生产线、全自动喷涂线，
可满足全年 2 千万件安全带
零部件的客户需求，新建发动
机零部件自动化生产线 1 条。
目前室外的管网和路基已经
施工完成，冲压车间、生产车
间和仓库车间，室内正在进行
施工。

一期项目基建竣工在即，
下阶段将开展设备安装调试工
作。常州市吉驰汽车配件有限
责任公司总经理 Thomas Os⁃
senbach 表示，金坛项目是一个
非常重要的项目，他们将继续
强力推进。据悉，二期项目已
进入全面规划布局阶段。项目
全部投产运行后，预计新增年
销售收入约 5亿元。

臧风华

吉驰汽车配件一期项目建设进度达80%

本 报 讯 历 史 是 城 市 的
“根”，文化是城市的“魂”。如何
才能更好地传承历史文化，守护
好精神家园，提升城市发展软实
力？5月 14日上午，区政协召开
文史工作座谈会，商讨文史与城
市建设及发展。

近年来，区政协文史委对金
坛文史进行了系统性的挖掘和
整理。先后对一批有价值的文
史进行了抢救性整理，出版了

《金坛城河畔》、《漕河纪事》等书
籍。并充分发挥部门间协作，加
强信息沟通、资源共享，出版了
一批高质量的文史丛书。同时
创新方法，发挥本土文史的研究
者的作用，由文史委出课题，将

作品进行项目化运作。
去年，由区政协文史委策

划，出版了孙慨著述的《过往即
故乡》在全区文化界和国内摄影
理论界引起强烈反响，该书以摄
影作品为切入点，将金坛历代文
化与中国发展紧密联系，以影像
诠释了金坛独特的地域文化。

今年，由区政协文史委出课
题、许卫主笔的《名流尺牍——
金坛历代文人往来书信选》正在
编撰中，该书对金坛历代名人往
来信函进行解读，挖掘金坛历代
名人的精神境界，反映时代特征
和人文内涵。

区政协副主席朱亚群参加
了此次活动。 宋蕾

传承历史文化 服务发展大局
区政协召开文史工作座谈会


